
营造整洁有序夏日生活环境

堵疏结合管理占道经营

本报讯 （记者

裴其娟）昨日，市委

常委、副市长穆为民

率市爱卫办、执法

局、市政局及各区有

关负责人，利用周末

检查市容卫生。穆为民要求，坚持堵疏结

合，跟进管理，为市民营造整洁有序的夏

日生活环境。

穆为民一行到中原路、桐柏路、建设

路、交通路、东西大街、花园路、东风路、南

阳路、黄河路等沿途察看，大部分主干道

保洁到位，但个别地段特别是在一些主干

道与支路、背街小巷的交叉口附近，瓜果

销售摊点等占道经营现象仍然存在。

穆为民要求市执法部门和各区，一

定要高度重视占道

经营问题，对早、夜

市和西瓜车占道经

营，要坚持便民惠

民，疏堵结合，加强

引导，跟进管理。主

干道、二七商圈、重要地区等绝不允许

有占道经营，支路和背街小巷在不影响

交通和环境卫生的前提下，可适当规划

一些方便群众生活的销售点，但后续执

法管理务必要跟上。
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保护文化遗产 成果人人共享
省会举行中国“文化遗产日”活动

本报讯（记者 左丽慧）昨日是我国

第三个“文化遗产日”，围绕“文化遗产人

人保护 保护成果人人共享”的主题，省

市文化系统举行了各具特色的活动。

“文化遗产日”省会主题活动在河南

博物院举行。省委常委、省政法委书记李

新民，省人大常委会副主任王菊梅，副省

长张大卫，省政协副主席袁祖亮等出席，

并为我省国家级非物质文化遗产传承人

代表郭泰运、王学锋、宋光生、贾廷聚、何

全志、马琪、朱锡梅、刘宗琴，国家一级博

物馆河南博物院、郑州博物馆、洛阳博物

馆、南阳汉画馆代表和河南省讲解员大

赛一等奖获得者颁发珍珠和奖牌。

省会还将举行非物质文化遗产戏曲

传统剧目广场演出、非物质文化遗产进

公园、河南省非物质文化遗产精品展、非

物质文化遗产专题讲座等活动。
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新华社北京６月 １４日电 中

共中央总书记、国家主席、中央军

委主席胡锦涛 １４日上午在中南
海怀仁堂同团中央新一届领导班

子成员和团十六大部分代表座谈

时发表重要讲话强调，广大青年

一定要认清历史使命，勇担时代

重任，用坚定的信念、顽强的意

志、持续的奋斗，为夺取全面建设

小康社会新胜利、开创中国特色

社会主义事业新局面贡献更大力

量、赢得更大光荣。

中共中央政治局常委李长

春，中共中央政治局常委、中央书

记处书记、国家副主席习近平出

席了座谈会。

今天的怀仁堂里洋溢着青春

的气息。座谈会前，胡锦涛等中央

领导同志来到代表们中间，同他们

一一握手，亲切交谈。马晓燕代表

是四川省北川羌族自治县团委书

记，这次大地震发生后，她强忍失

去亲人的悲痛，组织团员青年奋不

顾身地营救被困人员，夜以继日地

转移受灾群众，事迹十分感人。胡

锦涛动情地对她说，你在这次抗震

救灾中表现得非常突出。回去以

后，请转达我对灾区广大团员青年

的亲切问候。希望灾区各级团组织

积极带领广大团员青年，在恢复重

建中继续发挥生力军和突击队作

用，为党和人民再立新功。

在热烈的掌声中，胡锦涛发

表了重要讲话。他在讲话中高度

评价了青年在中国革命、建设、改

革的伟大进程中创造的辉煌业

绩。胡锦涛特别指出，改革开放

３０年来，广大青年听从党的号
召、响应时代召唤，积极投身中国

特色社会主义伟大事业，在改革

开放和社会主义现代化建设各个

领域创优争先、开拓奋进，奏响了

新时代的青春之歌。在最近这场

气壮山河的抗震救灾斗争中，广

大青年表现出顽强的奋斗意志和

崇高的奉献精神，涌现出许多可

歌可泣的感人事迹，为夺取抗震

救灾斗争胜利作出了重要贡献。

实践充分证明，在改革开放伟大

进程中成长起来的当代中国青年

是值得信赖的，是能担当重任的。

胡锦涛强调，党的十七大适

应国内外形势的新变化，顺应各

族人民过上更好生活的新期待，

从新的历史起点出发，进一步描

绘了全面建设小康社会的宏伟蓝

图，对社会主义经济建设、政治建

设、文化建设、社会建设和党的建

设作出了全面部署。实现党的十七

大确定的各项战略任务，需要包

括广大青年在内的全国各族人民

共同努力。党中央对青年一代充

满期待、寄予厚望。广大青年一定

要不负重托、不辱使命，更加勤奋

地学习，更加扎实地工作，更加顽

强地奋斗，把火红的青春奉献给

全面建设小康社会、发展中国特

色社会主义的壮丽事业。胡锦涛

向全国广大青年提出四点希望：

一是要坚定理想信念。广大

青年要认真学习马克思列宁主

义、毛泽东思想、邓小平理论和“三个代表”重要思想，认真学

习科学发展观，深刻理解中国特色社会主义理论体系，努力用

马克思主义中国化最新成果武装头脑，在人生的关键时期确

立起正确的世界观、人生观、价值观，立志为发展中国特色社

会主义事业终身奋斗。要善于从抓住和用好我国发展重要战

略机遇期的高度来看问题，从维护我国改革发展稳定大局的

高度来看问题，从促进中华民族长远发展的高度来看问题，时

刻牢记国家和人民的根本利益，用刻苦学习、勤奋工作的实际

行动报效祖国，同心同德地把我们国家建设得更加强大。

二是要勤奋刻苦学习。广大青年要在学习上下更大的气

力，只争朝夕地学习，如饥似渴地学习，持之以恒地学习。

（下转第二版）

四川重新开放１３个市州旅游市场
新华社成都 ６月 １４日电（记者 刘

谨）记者 １４日从四川省旅游局获悉，从
１４日起，四川全面启动恢复乐山、凉山
等 １３个市州旅游市场，部分启动恢复
成都市旅游市场。

据相关数据显示，在此次汶川地震

中，四川省 ４０００多个旅游景区被损坏
了 ５６８个，累计损失达 ２７８．４亿元。遭
受直接破坏的龙门山脉沿线的 ６个市
州、３０个县（市、区），去年的旅游收入
占全省旅游总收入的１５％左右。

四川省旅游局局长张谷说，世界遗

产中，都江堰—青城山、大熊猫栖息地

核心景区卧龙只是局部受损，而九寨

沟、黄龙、峨眉山—乐山大佛的旅游资

源和产品基本未受损。

据悉，从１４日起启动恢复的四川
部分旅游市场具体包括，全面启动恢

复自贡、攀枝花、泸州、遂宁、内江、乐

山、南充、宜宾、广安、达州、眉山、资

阳、凉山等 １３个市州旅游市场；部分
启动恢复成都市旅游市场，以及巴中市

除光雾山桃园景区的旅游市场；启动恢

复雅安的碧峰峡、上里古镇、周公山温

泉公园、蒙顶山等景区，以及成都—泸

定—海螺沟、成都—泸定—丹巴两条旅

游线路。

据悉，四川旅游市场的恢复振兴将

分三个阶段进行。第一阶段，从现在起

至今年年底，增强来川旅游的信心，开

展“四川人游四川”活动，全面恢复性启

动非灾区旅游并力争使其效益超过震

前２０％，轻灾区力争达到震前水平。第
二阶段为明年，积极稳妥开展城市周边

的乡村旅游，全面推广性恢复四川旅

游。第三阶段，２０１０年及以后，旅游市
场全方位恢复，使灾区的旅游业成为主

导产业，重塑完美旅游形象。

据了解，３年内汶川大地震及受其
破坏的北川县城、唐家山、绵竹汉旺等

地均有可能建成地震博物馆，并打造成

新的世界级旅游品牌。

为老人营造
温馨的家

豆雨霞

创办老年公寓１０年牞我发现人
们孝亲敬老的观念发生了巨大转变。

早在上世纪 ９０年代牞我考察省
内老年公寓回来后牞心里很凄凉。那
时的敬老院环境很差牞也只有孤寡
老人和五保户才进养老院牞凡有子
女、有亲属的老年人牞都享受不到这
个社会福利。久而久之牞人们有一种
看法牶老人去敬老院是不幸福的牞不
是子女不孝顺就是家庭不和睦。若

是家中老人主动提出来去敬老院牞
大多数子女都会反对。

社会的进步牞时代的变迁牞已为
“养老”注入新的内涵。随着“倒金字

塔式”的家庭越来越多牞社会已进入
老龄化时代。作为恪守孝道而又忙

碌的晚辈们牞如何让老人享受到高
质量的晚年生活牞如何让老人体验
社会化、时尚的老有所养、老有所

乐牞成了亟待解决的问题。
１９９９年 ３月牞在政府的大力支

持下牞我创办了爱馨老年公寓。之所
以把公寓的名字定为“爱馨”牞就是
要用 “爱”为老人建造一个温馨的

家。公寓开办之初牞只有４２张床位牞我
们用一颗赤诚的爱心去温暖每一位

老人牞去营造这个温馨的家。１９９９年
５月牞公寓来了一位叫孙秀娥的老奶
奶牞因老伴去世牞心情悲伤牞一病不起。
我把老人送往医院牞忙前忙后牞大夫
对老人说牶“您老真是好福气牞孙女这
么孝顺牎”孙奶奶含着泪说牶“她不是
俺孙女牞是老年公寓的院长。”

随后牞各种新形式的养老院如
雨后春笋般出现。２００６年我市出台
意见牞加强农村敬老院建设工作牶对
敬老院建设的具体规划和新建敬老

院的环境等都做了具体要求。乡镇

敬老院床位应不少于 ６０张牞每间房
面积不少于 １５平方米牞厨房等基本
设施应配套齐全牞有种植、养殖场
地。村级敬老院床位应不少于 １０
张牞建有厨房、卫生间。

现在牞越来越多的人逐渐意识
到牞将老人送进养老院牞并不是推卸
赡养责任牞只是换了一种赡养的方
式牷越来越多的人也注意到牞老人在
敬老院牞一方面在物质上可以接受
更加专业的照顾牞另一方面又能结
识许多老年朋友牞同时也方便年轻
人全身心地投入到工作中去。现代

的孝牞已不再拘泥于承欢膝下牞或“父
母在牞不远游”的教条牞孝敬老人的心
不变牞方式却与时俱进。
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提升创建内涵 构建和谐环境
管城区“六大环境”工程为创建护航

本报讯（记者 靳刚 通讯

员 李晓光 康昊增）管城区创

建文明城市两手抓，在确保硬

件各项指标达标的同时，实施

“六大环境”工程，狠抓软环境

建设，为创建保驾护航，提升

创建内涵。

这“六大工程”是：

“政务环境”工程。管城区拓展精神文明建

设的内涵和外延，建成并启用了全国最大的专

业党建网导航网站“红网导航”，扎实开展“讲

正气、重品行、做表率”主题教育活动，推进廉

政文化进机关、进社区、进校园、进家庭、进企

业、进农村。今年以来，办事大厅共办理审批事

项 ６９９９件，接受咨询 ３３２起，办结率 １００％，群
众满意率１００％。

“法治环境”工程。紧紧围绕“平安管城”建

设目标，开展法律援助与服务，“法律六进”“迎

奥运、促和谐，送法律、入万户”“社区法制文

化大讲堂”等活动，提高了公民的法律素质。同

时，建立技防监控平台 １７个，在辖区主要街
道、重点部位安装探头 ３５７个，可视监控率达
７０％以上，有效维护了社会治安稳定。

“市场环境”工程。今年以来，组织开展食

品安全、文化市场等专项整治执法行动，共立

案查处案件 １４７件，案值 １１８０．４６万元，挽回直
接经济损失１６７．７３万元，营造出“诚信为本，操
守为重，依法经营，以德兴商”的良好氛围。

“人文环境”工程。利用市民文明学校、基

层宣传阵地广泛宣传公民基本道德规范，举办

座谈会知识竞赛、文艺演出等公民道德宣传和

实践活动５０多场，设置公民道德宣传栏 ２０００
多个，举办“欢乐中原·文明管城行”、数字化电

影放映、民间文艺展演、农民艺术节等 １５５场，
参与群众人数达到 １８万人次，文化进社区覆
盖面达到了９０％以上。

“生活环境”工程。通过完善基础设施，切

实改善群众生活环境。整治了１５条病害道路，

栽植苗木８万余株，更新草坪
近１万平方米，建成观花游园
６座，新增绿化面积５００余平
方米，墙体粉饰４０００平方米，
清理垃圾 ３５７００立方米，拆除
违章建筑、违章户外广告１７８
处，立案查处违法占地 ８９宗，
拆除违法建筑物面积 ４０００余

平方米。

“生态环境”工程。通过污染源普查工作清

查出符合普查规模条件的工业源１０３９个、生活
源 ８８６个、医院及独立燃烧污染源 １８个、农业
源３８５个。受理１２３６９环保热线投诉３５起，市
级转办 ６起，案件查处率、办结率、领导包案率
均为１００％。

今年以来，管城辖区内单位先后获得全国

和谐邻里建设示范街道、中国街道之星、全国

百家示范街道、省级文明单位等多种荣誉。

政企联合 助服装业腾飞
———２００８中国（郑州）纺织品服装博览会综述

本报记者 侯爱敏

为期三天的 ２００８中国（郑州）纺织品
服装博览会昨日落下帷幕。郑州举办的首

届服博会，承载着政府和服装企业有关产

业发展的无限希望。

“中国女裤看郑州”。以女裤为代表的

郑州服装产业从上个世纪 ９０年代起步，
经过１０年发展，积淀了庞大的产业基础，
迎来升级换代的拐点。在当今国内产业转

移的大背景下，郑州服装业能否借势发

展、提升档次成为决定命运的选择，首届

中国（郑州）服装博览会在这种背景下应

运而生。

十年发展奠定崛起基础

省服装行业协会会长李国松说，经过

１０年发展，以郑州女裤和男裤为代表的河
南服装业高于全国平均速度迅猛发展，产

业规模迅速扩充，奠定了二次腾飞的基础。

４年前，郑州女裤的两家龙头企业娅
丽达、梦舒雅还蜷居于火车站旁的一个批

发商场内；４年后的今天，他们在西区的
服装工业园内各辟地一百多亩，建设成现

代化的工厂和办公区。

郑州裤业的面料也从单一的化纤

裤，新增了纯棉、牛仔等品种，产品真正

叫响全国，进入上海、杭州、厦门等一线

城市，并对曾经独霸天下的广州休闲裤

业造成巨大压力。曾经以男裤为主的渡

森从单一做裤子转做男装，并重新定位

品牌，今年开始进军全国的商务休闲男

装市场。

郑州服装企业，迫切希望一个平台崭

新亮相。

搭起产业二次腾飞平台

李国松说，靠办展会推动服装产业发

展是业内共识，东部沿海服装业发达城市

几乎都有自己的服装博览会。服博会为以

郑州为代表的河南服装产业的二次腾飞

搭建起平台。

一位来自宁波服装协会的参会代表

说，郑州服博会开得正是时候，对助推

本地的产业升级具有重要意义。宁波服

装业以男式西装为主，聚集着雅戈尔、

杉杉、罗蒙等国内知名品牌。宁波的服

博会就是在服装产业的发展中应运而

生，已经举办十几届，成为当地服装企

业与全国同行互通信息、洽谈订货的重

要平台。

市商务局负责展会招商的一位负责

人说，首届服博会，我们不苛求请来多少

品牌，重点是邀请广东、浙江等服装发达

地区的专业人士来郑州看一看。

即便是首届，服博会推动产业发展的

平台作用已经有所显现。展会第二天，参

会的山东、广东、陕西、浙江等省服装协会

负责人及企业老板来到郑州曲梁服装产

业园参观。当天，两家广东企业正式落户

新密。

（下转第二版）

昨日，郑州文庙举行经典诵读、《我骄傲，我是考古人》专题演讲、“文化遗产与中华经典”讲座，在骨科医院接受

治疗的灾区小朋友参加活动，并把写有自己心愿的祈福牌挂到了祈福墙上。 本报记者 丁友明 摄
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